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Verbale del 

Consiglio di Amministrazione 
Costituito ai sensi dell’art. 13 dello Statuto del Politecnico di Bari, emanato con D.R. n. 175 del 14 marzo 2019 

N. 7 - 2020 


Seduta del 15 aprile 2020 



Il giorno 15 aprile 2020, alle ore 10:00, a seguito di convocazione straordinaria e urgente, nota prot. n. 9433-II/5 del 10 aprile 

2020, si è riunito, in modalità telematica mediante connessione alla piattaforma Microsoft Teams, il Consiglio di 
Amministrazione per discutere del seguente  

ORDINE DEL GIORNO: 

- Comunicazioni 

- Interrogazioni e dichiarazioni 

EDILIZIA, TERRITORIO, SICUREZZA E SOSTENIBILITÀ AMBIENTALE 

1. Finanziamento della Regione Puglia per il Progetto di efficientamento energetico - Determinazioni

Il Consiglio di Amministrazione è così costituito: PRESENTE
ASSENTE 

GIUSTIFICATO
ASSENTE

Prof. Francesco CUPERTINO 

Magnifico Rettore, Presidente 


Prof.ssa Loredana FICARELLI 

Prorettore Vicario 


Ing. Anna MATTEO 

Componente esterno 


Ing. Dante ALTOMARE 

Componente esterno 


Prof. Filippo ATTIVISSIMO 

Componente docente 


Prof. Pierluigi MORANO 

Componente docente 


Prof. Giuseppe PASCAZIO 

Componente docente 


Prof. Mario BINETTI 
Componente docente 



Sig. Luca FORTUNATO 

Componente del Personale Tecnico, Amministrativo e Bibliotecario 


Sig.ra Roberta URSI 

Componente studentesca 


Sig. Antonio RAGUSO 

Componente studentesca 


Dott.ssa Anna SIRICA 

Direttore Generale 
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Alle ore 10:15 sono presenti: il Rettore, il Prorettore vicario, il Direttore Generale, con funzioni di segretario verbalizzante, e 

i componenti: Altomare, Attivissimo, Binetti, Fortunato, Matteo, Morano, Pascazio, Raguso e Ursi. 

Partecipa alla seduta la dott.ssa Troja D’Urso, Componente del Collegio dei Revisori dei Conti. 

Assiste, per coadiuvare il Direttore Generale, nelle sue funzioni di Segretario verbalizzante, a norma dell’art. 9, co. 2 del 

“Regolamento di funzionamento del Consiglio di Amministrazione”, il dott. Vincenzo Gazzillo. 

Il Presidente, accertata la presenza del numero legale dei componenti e, quindi, la validità dell’adunanza, dichiara aperti i 

lavori del Consiglio di Amministrazione. 

COMUNICAZIONI 

Il Rettore comunica che è stato costituito un tavolo con la Regione Puglia, la Protezione Civile e l’Università di Bari per 

predisporre un Piano di Rientro post emergenza COVID-19 che preveda scelte di natura organizzativa e gestionale, interventi 

e misure di prevenzione, che dovranno essere posti in essere e perseguiti con estremo rigore. Scopo del piano sarà consentire 

lo svolgimento di ogni attività in termini di assoluta tutela della salute e della sicurezza di tutto il personale.  

Non appena tali documenti saranno ufficiali saranno portati a conoscenza di tutta la comunità del Politecnico. 

INTERROGAZIONI E DICHIARAZIONI 

Non ve ne sono. 
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Il Rettore, in riferimento al progetto in oggetto, visti gli esiti della seduta del CdA del 09/04/2020, nella quale il Consiglio di 

Amministrazione aveva dato mandato al Rettore ed al Direttore Generale di verificare (nell’ambito di un accordo transattivo 

con la Concessionaria) la possibilità di rivedere l’importo richiesto dalla Concessionaria di € 112.314,24 oltre Iva, per le “Spese 

tecniche per diagnosi energetica, redazione APE ante operam, progetto di fattibilità tecnica ed economica, redazione di 

Protocollo Itaca Puglia, progetto esecutivo, relazione ed indagini geologiche, coordinamento della sicurezza in fase di 

progettazione”, atteso che, a parere dei Consiglieri di Amministrazione e del Direttore Generale, nei giustificativi di spesa 

elaborati dal RUP a verifica e comprova della convenienza economica dell’importo richiesto dalla Concessionaria ed inserito 

nel Piano Finanziario del progetto approvato dalla Regione Puglia, si sono inserite delle voci di costo per attività di supporto 

al RUP, che per i suddetti non erano previste nella scrittura privata del 13/07/2017, che i coefficienti imputati nel modulo di 

calcolo dei giustificativi erano oggetto di una diversa interpretazione da parte dei Consiglieri, e  che la Concessionaria  non 

avrebbe applicato la condizione contrattuale di cui all’art. 15 del contratto di Concessione, rep. 153 del 2016, che prevede lo 
sconto del 20% sull’importo dei lavori e prestazioni extracanone; il Rettore riferisce di essersi confrontato con i vertici della 

Concessionaria congiuntamente al Direttore Generale, e che all’esito del confronto, si è convenuto di rivedere la parcella 

decurtando dalla stessa la voce relativa al supporto al Rup, pertanto con propria comunicazione il Rup ha provveduto ad 

ufficializzare la richiesta alla Concessionaria (all.), che con successiva comunicazione ha accettato la corresponsione di un 

importo, come da file allegati, privato delle voci di costo imputabili ad attività di supporto a RUP (all.), applicando sull’importo 

riveniente lo sconto del 20%, per un importo complessivo a riconoscersi di € 99.778,51 oltre Iva. 

Come richiesto dai Consiglieri, si allega alla presente istruttoria il parere di legittimità giuridica, redatto dall’Ufficio Legale e 

del Contenzioso dell’Amministrazione (all.), con annessa nuova scrittura che così viene posta all’attenzione del Consiglio di 

Amministrazione. 

Consiglio di Amministrazione n. 7 

del 15 aprile 2020 

Delibera 

n. 57

EDILIZIA, TERRITORIO, SICUREZZA 

E SOSTENIBILITÀ AMBIENTALE 

Finanziamento della Regione Puglia per il Progetto di 

efficientamento energetico - Determinazioni 
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Ciò detto, come già rappresentato nella Istruttoria del CdA del 09/04/2020, al fine di dare seguito agli adempimenti di cui alla 

nota prot. n. 463 del 27/01/2020 della Sezione Infrastrutture Energetiche e Digitali del Dipartimento Sviluppo Economico, 
Istruzione, Formazione e Lavoro della Regione Puglia, le soluzioni allo stato perseguibili sono due: 

1. Il Politecnico contribuisce al progetto con un proprio cofinanziamento di € 306.579,73, pari al 10% dell’importo

complessivo di progetto, in sostituzione della Concessionaria, rinunciando al PPP proposto in fase di gara. 

2. Il Politecnico rinuncia al finanziamento.

Terminata la relazione, il Rettore invita il presente Consesso a pronunciarsi in merito. 

Il Prof. Attivissimo esprime apprezzamento per l’accoglimento da parte della Concessionaria delle richieste avanzate dal 

Consiglio nella seduta del 9 aprile u.s. 
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Il Prof. Morano chiede se il Comune di Bari, in fase di approvazione del progetto esecutivo, dovesse avanzare richieste di 

variazione del progetto chi si farà carico dell’onere di apportarle al progetto. 

Inoltre, il professore chiede rassicurazione sulla determinazione dei costi e dei corrispettivi. 

Il Rettore precisa che qualora il Comune di Bari dovesse avanzare richiesta di modifica del progetto esecutivo, l’onere di 

apportare modifiche sarà a cura dei progettisti.  

Il Direttore Generale rassicura tutto il Consiglio sulla correttezza della determinazione del Quadro economico del progetto. 

Inoltre si è convenuto con la Concessionaria di rivedere la parcella decurtando dalla stessa la voce relativa al supporto del Rup. 

L’Ing. Altomare è favorevole alla soluzione proposta e sottolinea l’importanza di essere rassicurato sul rischio di eventuali 

modiche peggiorative del PEF per il Politecnico. 

Gli interventi di efficientamento energetico, dichiara il Rettore, hanno come effetto un risparmio energetico e di 

conseguenza sarà necessario la  modifica del PEF che sarebbe migliorativo per il Politecnico o quantomeno rimarrebbe 

inalterato. 

IL CONSIGLIO DI AMMINISTRAZIONE 

VISTO lo Statuto del Politecnico; 

VISTI gli atti; 
UDITA la relazione del Rettore,  

all’unanimità, 

DELIBERA 

di contribuire al progetto Avviso Pubblico PO FESR 2014-2020 Azione 4.1 Efficientamento energetico edifici pubblici – 

Comunicazione della Regione Comunicazione prot. n. 463 del 27/01/2020, acquisita al prot. n. 2849 del 28/01/2020 di questa 

Amministrazione - Progetto cod. prat. BAVP8K8, con un proprio cofinanziamento di € 306.579,73, pari al 10% dell’importo 

complessivo di progetto, in sostituzione della Concessionaria, rinunciando al partenariato pubblico-privato proposto in fase di 

gara. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva. 

Gli uffici dell’Amministrazione centrale opereranno in conformità, nell’ambito delle rispettive competenze. 

Non essendoci più altro da discutere, il Presidente alle ore 10:50 dichiara chiusa la seduta. 

Il Segretario verbalizzante Il Presidente 

f.to dott.ssa Anna Sirica f.to Prof. Ing. Francesco Cupertino


